



No existen términos para alabar su actividad incomparable y el perfecto apostolado de tan insignie victorioso. Todos le hemos oído y le hemos visto y su recuerdo perdurará en la memoria de los mahoenses, así como su evangélica doctrina quedará grabada en el fondo de nuestros corazones.

Debido a la iniciativa del culto y entusiasta capitán de Infantería don Miguel A. Moreno y Alvarez y a las gestiones llevadas a cabo, tanto por él como por otros importantes elementos amantes de tan hermosa institución, tenemos entendido que ya un hecho la organización en Mahón de los Exploradores de España.

El Comité local, aunque con carácter provisional hasta que se llenen ciertos requisitos de reglamento está constituido ya y aunque nos abstengamos por ahora de publicar los nombres de los señores que lo forman, podemos desde luego asegurar que personas, cuya moralidad, entusiasmo y cultura, son garantías más que suficientes para asegurar un feliz éxito a la naciente institución.

Entre la gente menuda reina gran entusiasmo y creemos que el número de los que se inscriban será bastante considerable. Se también varios los entusiastas que se han ofrecido al iniciador de la idea primero y a los señores que forman el Comité provisional más tarde, para dirigir los grupos en que se organizan los Exploradores y cuidar de su instrucción, entre cuyos entusiastas figuran, como no podía menos de suceder, gran número de oficiales del Ejército, estando también representados médicos, industriales, artistas, profesores, etc.

Mañana publicará LA ALMUDAINA un número extraordinario ilustrado. Contendrá los siguientes grabados: El trazado del nuevo ferrocarril Palma-Santanyí; Itinera Vitaliani y Duse; Excursión automovilística a Sóller; El nuevo Teatro Victoria de Santa Catalina.

La Cruz Roja de Palma Una comisión de socios de este benéfico instituto ha pasado a recoger las circulares que se habían repartido habiendo contribuido a la caritativa obra los siguientes señores.

Suma anterior 95 pesetas. Don Nicolás Siquier 5, don Manuel Guasp 5, don Nicolás Cortés Presbítero 5, doña Catalina Vert viuda de Morell 5, don José Cortés 5, don Bartolomé Mesquida Economo de Santa Cruz 5, don Pablo Segura 2, D. Claudio Forteza 1, señora viuda de don Ignacio Forteza 2, don Antonio Planells 1, don Francisco Vidal 2, don Ramón Aguiló 2, don Bartolomé Cortés 2, don Rafael Cortés 1, el Párroco de San Nicolás 1 y el Excmo. señor don Jerónimo Rius 2.

Total 141 pesetas. (Continuad)

Distribución de reclutas Orden general del día 1 de Abril de 1913 Para dar cumplimiento a lo dispuesto por R. O. de 4 de Marzo último (D. O. número 31) respecto a la distribución del cupo de instrucción del reclutamiento de 1912 el Excmo. señor Capitán General se ha servido disponer lo siguiente.

1.ª Las cajas de recluta de Distrito, distribuirán a los cuerpste mismo el número que se indica del estado que se acompaña. 2.ª Para hacer esta distribución las cajas de recluta tendrán en cuenta las tallas y oficios que consten en las filiaciones originales. 3.ª En las 4.ª El exceso ó falta de reclutas que tengan las cajas, las distribuirán proporcionalmente a los cuerpos que deban quedar, teniendo en cuenta que no debe quedar ningún individuo sin destinarse a cuerpo.

5.ª Los Jefes de las cajas me remitirán estado de la distribución a que se refiere el artículo 4.º de la R. O. de 4 de Marzo citada. 6.ª Igualmente los Jefes de las cajas me remitirán antes del día 12 de mes actual estado de la distribución que hayan hecho de los individuos a las suyas ajustadas en la parte que les

corresponda al formulario que acompaña a la mencionada R. O. Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para su conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M. Ramón Morera.—Comandante.—El General Gobernador, Martín Goades. Estado de distribución del cuerpo de instrucción. La Caja de Palma tiene 165 reclutas para distribuir. Al Regimiento Infantería de Palma número 61, 129. Al id. id. de Mahón número 63, 10. Al Escuadrón Cazadores de Menorca 5. A la Comandancia Ingenieros Menorca 10. A la Sección Intendencia Mallorca 3. A la id. id. Menorca 4. A la id. Sanidad Mallorca 1. A la id. id. Menorca 3. Total destinados 165. La caja de Inca tiene 217 reclutas para distribuir. Al Regimiento Infantería de Inca número 62, 37. Al id. id. Menorca número 70, 123. Al id. id. Mahón número 63, 57. Total destinados 217. La caja de Ibiza tiene 32 reclutas para distribuir. Al Regimiento Infantería de Mahón número 63, 27. A la Comandancia Ingenieros de Menorca 5. Total destinados 32. La caja de Menorca tiene 43 reclutas para distribuir. Al Regimiento Infantería Mahón número 63, 23. A la Comandancia Artillería de Menorca 17. A la id. Ingenieros Menorca 3. Total destinados 43.

De Muro Ayer, 30, se celebró en esta población la anual fiesta dedicada a San Francisco de Paula. El sábado empezó la fiesta con solemnes completas. Al salir de la función tocó la música del Escoldá, dirigida por el joven José Oliver, bonitas piezas de su repertorio, se dispararon algunos cohetes y elevó un globo. El domingo los oficios divinos fueron concurrecidos y solemnes. El sermón corrió a cargo de un distinguido sacerdote de Palma, quien con amable sencillez hizo historia de la vida del Santo y exhortó a poner atención en las virtudes que adornaron a San Francisco y especialmente en su humildad y pobreza. Al final pidió al milagroso Santo gracias y bendiciones sobre el Rector que tanto se afana para que la iglesia del Santo se conserve, y sea respetada. También sobre el Magnífico Ayuntamiento que con su presencia daba realce a la fiesta y sobre todos los asistentes que, con su devoción y compostura unánimes, contribuían a dar honra y culto al Santo.

Por la tarde la concurrencia al baile fue bastante, a pesar de que el tiempo estuvo algo desapacible y un par de veces las ligeras lluvias hicieron desfilar a la multitud pudiendo aun por fin los jóvenes de uno y otro sexo lucir sus bonitos vestidos y agilidad. Por la noche dió fin a la fiesta las vibrantes y multitudinarias concurrencias que se celebraron en la propia iglesia siendo también muy concurrecidos.—C. 31 Marzo 1913.

Las oposiciones a notarias Una exposición He aquí el texto de la exposición que el Ayuntamiento acordó dirigir al señor Presidente del Consejo de Ministros sobre la descentralización de las oposiciones a notarias: «Excmo. Señor: Don Antonio Pou y Reus, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de la ciudad de Palma, capital de la provincia de las Baleares, en su nombre y representación, cumpliendo su unánime acuerdo, adoptado el diez del presente, con todos los respetos debidos, tiene el honor de dirigirse a V. E., para encarecerle sean atendidas las aspiraciones consignadas en la exposición elevada por el mismo Ayuntamiento al Gobierno de S. M., con fecha cinco de Septiembre de mil novecientos once, encaminadas a lograr la derogación del artículo noveno del Real Decreto de veintidós de Junio del año últimamente citado, que dispone la celebración en Madrid de los ejercicios para la provisión de notarias por el turno de oposición directa y libre, que hasta entonces venían verificándose en la capital de las Audiencias Territoriales de la de-

marcación donde radicaban las vacantes. Y dando por reproducidos, ante V. E., los razonamientos aducidos en el aludido documento, ejemplo, con satisfacción, el deber y ejercicio del derecho de suplir una vez más a V. E. resuelva en armonía con el sentir de ésta y otras regiones interesadas la cuestión planteada, accediendo así en ellas, en su favorable decisión —que podrá V. E. ostentar como merecido timbre de gloria,—en vez de los Poderes públicos, dentro de la natural diversidad que los caracteriza, los sentimientos de afecto, tan indispensables para la unidad de la Patria siempre amada. Guarde Dios por dilatados años la vida de V. E. Palacio municipal de Palma, treinta y uno de Marzo de mil novecientos trece. Casas Consistoriales de Palma, veintidós de Marzo de mil novecientos trece.—El Presidente, Gabriel Carbonell Bernardo Jaime y Gabriel Villalonga.

De Barcelona, en el vapor Rey Jaime II llegaron ayer don Miguel Palliser, doña Dolores Rossell, don Francisco Mateu, don Luis Molina, don Antonio Riera, el hijo y don Andrés Masot. También llegó en dicho buque el señor Marqués de Chantaloux. De Mahón, en el vapor Mahón llegó ayer don Antonio Puigserver.

Una conferencia El próximo pasado domingo en la sociedad El Recreo de Son Suñer dió una conferencia nuestro joven amigo don Elviro Sans y Rosselló. Asistió a ella muy numerosa concurrencia, presidiendo el presidente del Comité del Círculo Liberal don Pedro Garau y el de la citada sociedad don Bartolomé Barceló. El señor Sans versó en su conferencia sobre el tema: «Necesidad de la cultura para el progreso material y moral de las regiones», desarrollándole en nuestra lengua nativa. El señor Sans, que por primera vez hablaba en público, demostró reunir cualidades oratorias y haber hecho un estudio de la literatura mallorquina, que a su edad significa un acendrado saber, hacia cuanto sea de nuestra patria chicar. Fue muy aplaudido y felicitado por sus compañeros y la concurrencia que llenaba el salón.

Notas taurinas La novillada del domingo en nuestra Plaza de Toros la temporada taurina del presente año. Se lidiaron cuatro novillos de la ganadería de don Manuel Santos por las siguientes cuadrillas: Matadores.—Daniel Compañy Mesizo y Francisco Lleras Barquerito. Sobresabiente.—Manuel Marzal Cerrajillas. Bandilleros.—Manuel Marzal Cerrajillas, Tomás Ibañez Metralia, José Pujades Tabernero, Pedro Oliver Tortillo, un puntillero. La entrada general de sombra inclusa timbres valdrá 1'10 pesetas y la de sol 0'75. La corrida empezará a las cuatro y cuarto.

Reforma en la Plaza de Quadrado Ayer a las doce se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Alcalde la subasta para contratar las obras de urbanización y rasante de la plaza de Quadrado. Consisten estas en la elevación de piso en el perímetro que comprende el ovalado que forman los árboles plantados en aquel sitio, construyendo un buidillo de piedra saliza de unos 30 centímetros de alto por 20 de ancho circundado por una cuneta para la recogida de las aguas.

Crónica de Sports En el velódromo del Veloz Sport Balnear el domingo 13 de Abril a las tres y media de la tarde se celebraron unas grandes carreras con arreglo al siguiente programa: 1.ª Desfile de tres vueltas, obligatoria para todos los corredores. 2.ª Carrera forense, para los co-

redores de Mallorca, menos los de Palma y su término. Series eliminatorias de dos vueltas. Carrera final de seis vueltas (2.000 metros) por los corredores que hayan sido clasificados. Tres premios.—1.º 20 ptas.; 2.º 15 y 3.º 10. 3.ª Carrera palmesana, para los corredores de Palma y su término. Series eliminatorias de dos vueltas y carrera final de seis vueltas (2.000 metros) por los corredores que hayan sido clasificados. Tres premios.—1.º 20 ptas.; 2.º 15 y 3.º 10. 4.ª Carrera regional de velocidad libre para todos los corredores. Series eliminatorias de dos vueltas y carrera final de tres vueltas (1.000 metros) para los corredores que hayan sido clasificados. Tres premios.—1.º 50 ptas.; 2.º 40 y 3.º 30. Descanso. 5.ª Carrera Regional de Resistencia, libre para todos los corredores. Treinta vueltas (10.000 metros). Tres premios.—1.º 50 ptas.; 2.º 40 y 3.º 30. 6.ª Carrera de Neófitos, para corredores que nunca hayan tomado parte en carreras ó que no hayan obtenido premio. Series eliminatorias de dos vueltas y carrera final de seis vueltas (2.000 metros) por los corredores que hayan sido clasificados. Tres premios.—1.º 15 ptas.; 2.º 10 y 3.º 5. Las personas que acudan al Velódromo en bicicleta deberán dejar éstas en el local, que para su guarda existe. El día 1.º de Junio de 1913, se celebrarán en el Velódromo del Veloz Sport Balnear otras grandes carreras en las que se correrá el campeonato de España de fondo, en pista.

El Ferrocarril de Sóller Liquidación aprobada Como es sabido el ferrocarril Palma Sóller está subvencionado por el Estado y este año los accionistas solo pudieron cobrar el tres por ciento por no estar aprobado el expediente de liquidación final. Su celoso Director don Jerónimo Estades, ha trabajado como siempre, con verdadero interés en bien de la Compañía y gracias a sus gestiones secundadas por su representante en Madrid don Luis Serra se ha logrado que el Ministro de Fomento firmara expediente de liquidación definitiva para el pago de los intereses complementarios hasta el cinco por ciento que es el interés que devenga el capital empleado por la Compañía. La Real orden es esperada hoy ó mañana. La noticia no puede ser más halagüeña para los accionistas por lo que nos apresuramos a darle publicidad.

El raid Marsella-Argel Escala en Ciudadela Hablamos ayer con el Comandante de Marina señor Enseñat, quien nos comunicó que había recibido un nuevo telegrama del aviador M. Seguin, suplicándole que los buques de guerra españoles, señalados en el mapa-plano con los números 6, 7 y 8, permanecieran en el sitio que tienen designado todos los días hasta las 3, 4 y 5 de la tarde respectivamente, hora en que caso de no haber distinguido al hidropiano pueden restituirse al puerto de donde procedan. Nos dijo también el señor Enseñat que había recibido otro telegrama de Argel, en el que se le pedía que comunicara a aquella comandancia de Marina si los buques de guerra españoles llegarán a aquel puerto después del raid.

LA ALMUDAINA es el periódico de Baleares que tiene más extenso servicio telegráfico. Es el periódico que cuenta con mayor número de suscriptores. Es el periódico que publica mayor número de artículos originales escritos expresamente y exclusivamente para LA ALMUDAINA.

Intento de suicidio En Mahón intentó suicidarse el anciano don Lorenzo Pons Pons de 66 años de edad. Para acabar con su vida se arrojó a un pozo en el sitio de la casa de los hermanos Illises de aquel nombrado «Ses Illises» de los escritos de término municipal. Don Pedro Palliser oyó los gritos que desde el fondo del pozo profería el pobre viejo, acudió diligente a socorrerle, le echó un cable, lo extrajo, le salvó la vida y lo acompañó a su domicilio, calle de Prieto y Canles número 81. Asistieron al anciano señor Pons Pons los médicos don Antonio Blanch (orense) y don José Andreu, quienes le curaron las heridas y golpes que se había producido.

Teatros Principal No nos equivocamos al afirmar que el teatro estaría ayer brillante con motivo de la serata d'onore de Italia italiana. El público de Palma rindió tributo a la actuación de la ilustre actriz acudiendo en gran número al teatro y llenando notablemente los pios altos. La Vitaliani correspondió dignamente a la atención: no hizo fruir arte quinquiescenciado, verdaderos primores de ejecución. La obra escogida para su beneficio Comme le fougère se prestaba a ello para una actriz del mérito de la Vitaliani. Causó en el último acto, y nos referimos a este solamente por no desmenuzar su alligrada labor en toda la obra, profundo arrobamiento en el público, que subyugado, estaba pendiente de su voz, toda ternura, que se metía muy hondo hasta el corazón. Aquel hermoso final, perfumado por la expresión más dulce del cariño, nubló los ojos ó hizo resallar más de una lágrima por muchas mejillas. No creemos pueda llegarse a más. Artista que logra poner tanta dosis de emoción en el público justifica plenamente el puesto preeminente que ocupa entre las figuras teatrales de fama mundial.

El homicidio de Santa Margarita En nuestro número de ayer adelantamos la noticia recogida en el terreno particular de haber ocurrido un homicidio en la villa de Santa Margarita. En el Gobierno Civil se recibió ayer la confirmación oficial por una comunicación de la guardia civil. Según parece paraba en la plaza mayor de dicha villa el joven Jerónimo Moll Mascaro, de 21 años de edad soltero vecino de dicha villa el que fue insultado por sus convecinos Francisco Pomas Moncada (a) Busquet, de 16 años y Juan Molinas Calat de 14 años. Se trabaron ambos de palabras y cogiendo en alto los dos últimos al primero lo tiraron al suelo y pateándole produciéndole varias heridas y contusiones una de ellas en la región parietal izquierda con abundante hemorragia. Apercibidos del hecho el Comandante de la Benemérita de aquel puesto y el Alcalde de dicha villa corrieron en auxilio del herido como también el médico don Pedro Santandreu quien le practicó la primera cura siendo trasladado a su domicilio falleciendo a eso de las tres de la tarde. Los agresores fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado competente.

Obras en el Ensanche Se hallan ya muy adelantadas las obras del derribo del baluarte del Sitjar y en breve quedará establecida la comunicación directa de la calle de la Concepción con el Ensanche que acortará grandemente la distancia entre aquellos terrenos y el paseo del Borne. En breve se efectuará la subasta para contratar las obras de urbanización de aquellos terrenos, lindantes con el nuevo Instituto en construcción. Hemos tenido ocasión de ver los planos y el proyecto que resulta de bonito efecto. El presupuesto de estas obras asciende a 23.125 01 pesetas. En dichas obras queda comprendida la arrastre de la ancha vía que desde el paseo de la Rambla conducirá hasta frente al expresado edificio del Instituto. Esto unido al proyecto del señor Alcalde de expropiar parte de los terrenos destinados a parque según el plano de ensanche, darán a dicha parte del ensanche un aspecto agradable.

Cargos judiciales El señor Presidente de esta Audiencia ha firmado los siguientes nombramientos para los cargos que se indican: Para el de Juez Municipal suplente de Ibiza, don Miguel Navarro Ferrer. Para el de Juez Municipal suplente de Manacor, don Manuel Ferrer Mestre. Para el de Juez Municipal suplente de San Juan de Puerto Rico, don Juan Aguiló Valentí. Para el de Fiscal Municipal suplente de Inca don Bartolomé Verd y Amegual.

De Instrucción pública Por la Dirección de primera enseñanza se ha dictado la siguiente disposición: 1.ª Que los maestros y auxiliares que dentro del plazo de convocatoria solicitaren figurar en el concurso de traslado eleva una instancia a este ministerio por conducto de las Juntas provinciales, en el término de veinte días, manifestando si desean continuar en el mismo y consignando el número y categoría en que figuren en el escalafón, refiriéndose al expediente que ya tienen presentado. 2.ª Se renovará en la misma instancia la plaza que en los recordatos tengan pedida. 3.ª Cuando se trate de escuelas graduadas remitirán otra instancia, por ser un concurso especial dentro del general de traslado. 4.ª No podrán solicitar estas pla-

Las distinguida concurrencia la columna de aplausos. Hasta cuatro veces se levantó el telón acompañando a las palmas, entusiastas ¡bravos! de muchos concurrentes. La señora Vitaliani fue obsequiada con un artístico ramo y valiosos regalos. Los señores Duse, Berteu y Riva la acompañaron dignamente, ofreciendo escenas llenas de vida, de vigorosa realidad. En el primer intermedio la Banda Vitaliani, bajo la inteligente batuta de la señorita Mateu, tocó tres escogidas piezas en obsequio a la beneficiada, escuchando muchos aplausos. El estreno en italiano del drama La Campana de la Almodaina ha despertado vivo interés, tanto, que según nos comunicó la empresa anoche el pedido de localidades para hoy superaba al hecho para la función de ayer, y ayer estaba hermoso el teatro. Tanto la Vitaliani como Duse han tomado con mucho cariño el drama de Palou y Coll. Todo hace esperar que la velada de hoy será un acontecimiento. Lirico Anoche se estrenó la obra anunciada Tenorio musical. Es obra propia del día de Inocentes, extraordinariamente grotesca, paródica burlesca del Tenorio de Zorrilla. En la parte musical hay música de óperas, operetas, zarzuelas, couplets y romanzas conocidas. El público rió el sainete aplaudiendo las chistosas escenas. En la obra en un acto El Fusil de la Guardia debutará esta noche en el Lirico la triple cantante Lola Rosell.

Mercado de Felanitx Almodrán, de 12900 a 6000 pesetas los 4232 Kg. (quintal). Trigo, de 1900 a 6000 pesetas los 7448 litros (cuarteral). Candeal, de 1950 a 6000 id. Cebada del país, de 1300 a 6000 id. Id. forastera, de 1200 a 6000 id. Avena del país, de 1100 id. Id. forastera, de 1000 a 6000 id. Habas para coquer, de 2150 a 6000 id. Id. ordinarias, de 1900 a 6000 id. Id. para ganado, de 1950 a 6000 id. Maíz, de 1600 a 6000 id. Frijoles, de 3400 a 6000 id. Habichuelas (conitas) de 3200 a 6000 id. Id. blancas, de 2800 a 6000 id. Garbanzos, de 2400 a 6000 id. Cerdos cebados, de 6000 a 6000 id. la arroba. Azúcar, de 250 a 6000 onza. Higos pasados, de 6000 a 6000 id. los 4232 Kg. (quintal). Albaricoques, de 1000 a 6000 id. Algarrobos de 500 a 600 id.

CULTOS Para hoy Júbileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición y Matinal a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, sermón por el mismo orador de los días anteriores, ejercicio dedicado al Sto. Patriarca, procesión. Te Deum y reserva de S. D. M. Empiezan en las Misiones en honor de la Virgen de la Soledad: Exposición a las seis de la mañana y misas rezadas; al anochecer Rosario, continuación del Septenario de la Virgen de la Soledad y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A Nuestra Sra. de la Grada en la Catedral. Para mañana Júbileo de Cuarenta horas Continúan en las Misiones en honor de la Virgen de la Soledad: Exposición a las seis de la mañana y misas rezadas; al anochecer Rosario, continuación del Septenario y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia. Santoral Hoy—San Francisco de Paula fundador. Mañana.—Santos Placencio obispo y Benito Negro.

No pierden embotelladas por comprar FRIAS las aguas más eficaces del VALLE DE VICHY Fuentes SAINT-LOUIS 81. Youra cerca Vichy (Francia-Allier) CUSTAN DE VERDAD a DOMICILIO ESTOMAGO-HIGADO-RIÑONES MUCHACHO para sociedad de damas. Casa Anunciadora, Palacio 8, iformará.

# TELEGRAMAS

LAS ORDENANZAS DE ADUANAS Madrid 31 a las 24 Por R. O. del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se empiecen los trabajos para la revisión de las vigentes Ordenanzas de Aduanas. Dicha R. O. concede el plazo de un mes para que las Cámaras de Comercio, Industria, consignatarios de buques, agentes de aduanas, comisionistas, comandancias de carabineros, administradores de Aduanas, remitan los informes que estimen oportuno. Estos informes deben ajustarse en lo posible a las bases que se publicarán a continuación de la misma R. O. y que son las siguientes: 1.ª—Simplificación de los trámites de los expedientes para establecimiento y habilitación de las Aduanas, revisión de las ac-

tuales habilitaciones para atender a las conveniencias del comercio. 2.ª—Revisión de las atribuciones de los consignatarios de buques y de mercancias, de los comisionistas y de los agentes de Aduanas; sus relaciones con las administraciones del ramo, fianzas y responsabilidades. 3.ª—Modificaciones que puedan introducirse en los manifiestos de la carga de importación que faciliten su redacción y den la mayor garantía a la Hacienda y a los capitanes de los buques respecto a su exactitud, Régimen de las provisiones de los buques. 4.ª—Formalidades en la descarga de mercancias. 5.ª—Modificaciones que puedan introducirse en las declaraciones de despacho de mercancias para abreviar su tramitación dejando

á salvo los intereses de la Hacienda. 6.ª—Determinación de las horas y días hábiles para las operaciones de las Aduanas, tanto para la carga y descarga de mercancias como para el despacho de buques y mercancias, sobre la base de conceder la mayor amplitud, compensando a los empleados de Aduanas del exceso de horas de trabajo en forma que no grave el presupuesto. 7.ª—Modificaciones que convenga introducir en el despacho de mendagerías, paquetes comerciales y paquetes postales. 8.ª—Modificaciones que puedan introducirse en las formalidades del comercio de exportación. 9.ª—Simplificación de las formalidades del comercio de tránsito marítimo. 10.ª—Formalidades en los tras-

11.ª—Régimen aplicable a los depósitos de mercancias. Operaciones que pueden garantizarse en los mismos, y garantías exigibles. 12.ª—Simplificación de las formalidades en la documentación del comercio de cabotaje según la índole de las mercancias. 13.ª—Modificaciones que deben introducirse en la circulación por tierra de las mercancias según sus clases. Régimen de las fábricas establecidas en la zona fronteriza. 14.ª—Revisión de las multas que se imponen como corrección por faltas administrativas. POLITICA Madrid 1 a las 16:30 Pidiendo la libertad de la Cátedra Los señores Morote y doctor Simarro han entregado al ministro de Instrucción pública una

instancia del profesorado libre pensador pidiendo la libertad de la Cátedra. El ministro les dijo que la cuestión es asunto de Gobierno y la presentará al Consejo de ministros. Ley sancionada Al regresar el Rey de su paseo por la Casa de Campo recibió a la Mesa del Senado compuesta del presidente, señor Montero Ríos y de los secretarios marqués de Laurencio y García Molinas sometiéndolo a la sanción la ley de ratificación del Tratado hispano francés. Al acto asistió el ministro de Gracia y Justicia. Montero Ríos y los periodistas Al salir el señor Montero Ríos de Palacio conversó con los periodistas y dijo que ha encontrado al Rey muy bien, completa-

mente restablecido de las lesiones que sufrió. Dijo además el presidente del Senado que el acto de la sanción de la ley de ratificación del Tratado franco-español fué muy breve. Manifestó que dentro de pocos días emprenderá su viaje a Lourizan. Los periodistas encontramos al señor Montero Ríos su semblante rejuvenecido, habiéndose afeitado la barba. Madrid 1 a las 20 Reconocimiento de que el general Aldave ha ejercido de general en Jefe El sábado próximo dará informe el Consejo Supremo de Guerra y Marina, a petición del general García Aldave actual Capitán general de Valencia, declarando que durante su mando en la Capitanía general de Meli-

lla ha ejercido de general en jefe del Ejército reconociéndosele los derechos correspondientes. Gran espectáculo sobre la conferencia de Lacierva La conferencia, que dará el próximo jueves don Juan de Lacierva en la Academia de jurisprudencia, octava de la serie organizada por la «Unión de damas españolas», versará sobre el tema «Las ficciones en la política». Al conocerse el tema ha producido gran espectáculo, dado el relieve en la política del famoso exministro de la Gobernación. Para la reforma de la ley de propiedad industrial y comercial El señor Gasset ha invitado a las entidades de comercio e industria para que remitan a la Dirección general de Aduanas sus correspondientes informes

para proceder a la revisión de las Ordenanzas de Aduanas, ampliando el plazo para la reforma de la ley de propiedad industrial comercial.

Madrid 1 a las 24

Consejo de ratificaciones del tratado franco-español

Mañana al mediodía se verificará en el ministerio de Estado el canje de las ratificaciones del tratado franco-español, entre el embajador de Francia y el señor Ibarro Reverter.

Visita del Embajador de Panamá Hoy verificó la visita al ministro de Estado, el Embajador de Panamá que trae la misión especial de entregar a S. M. el Rey un proyecto de monumento a don Juan Nuñez de Balboa que se erigirá en aquel país.

Política conservadora en Zaragoza

Dicen de Zaragoza que la política conservadora esta animadísima. Se ha acordado oficialmente la ruptura de toda inteligencia electoral con el partido liberal, en vista de la conducta de éste en las últimas elecciones.

Se ha acordado igualmente la publicación de un nuevo diario órgano político.

MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 1 a las 16:30

Despacho con el Rey.—Ratificación del Tratado franco-español.—Romanones satisfecho.—La enseñanza del Catecismo

El Conde de Romanones ha despachado con el Rey y recogió la firma de los ministerios de Estado y Hacienda.

Del ministerio de Estado firmó S. M. todo lo necesario para la ratificación del Tratado franco-español sobre Marruecos que mañana publicará la Gaceta.

Estoy satisfechísimo, dijo el Conde, de la manera como se ha llevado la discusión de la consulta del Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Al Consejo de Instrucción pública han asistido todos los exministros de Instrucción pública y casi todos los consejeros.

Esta discusión facilitará el asunto cuando haya de discutirse en el Parlamento.

Cree, el conde, que el dictamen quedará aprobado dentro de pocos días.

Madrid 1 a las 20

Le visitan el Nuncio y Montero Ríos. Ignora si el Infante don Carlos será Capitán General de Sevilla

El Presidente del Consejo de Romanones nos recibió esta tarde a los periodistas manifestándonos que había recibido la noticia del nuevo Nuncio Monseñor Ragonesi y la del señor Montero Ríos.

Nos dijo el Conde que la visita del Nuncio fué puramente protocolaria como se acostumbra en casos semejantes.

Nos añadió el Conde que conferenció con el señor Montero Ríos larga y amistosamente.

Agregó el Presidente que cuando mejor le tiempo el Presidente del Senado señor Montero Ríos marchará a Lourizan.

Nos añadió el Conde que a los primeros de Junio quedará instalada la Presidencia del Consejo en el Palacio que posea en la Castellana el Infante don Carlos.

Agregó que mañana a las cinco y media de la tarde habrá congreso en la Presidencia.

Los periodistas le preguntamos si era cierto que el Infante don Carlos fijará su residencia en Sevilla después de la excursión que hará a Túnez y otras plazas africanas, contestándonos el Conde que nada sabía.

Insistieron sobre dicho asunto los periodistas de que con este motivo se nombraría al Infante Capitán General de Sevilla, por jubilación del actual Capitán General señor Delgado Zulueta, contestándonos que también lo ignoraba, pero que en el caso de ser exacta la versión aseguraba que el Infante sería un buen Capitán General.

EL CATECISMO EN LAS ESCUELAS

Madrid 1 a las 20

conservadores votarán el voto particular de Zanz Escartín

El señor Maura ha ordenado a los vocales del Consejo de Instrucción pública conservadores que asistan a la sesión de mañana en el que se vote

el asunto de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas.

Por dicho motivo mañana llegará a Madrid el consejero señor Bugallal y el sábado regresará de Pontevedra el señor González Besada que también forma parte del Consejo.

Todos los consejeros conservadores sostendrán el criterio que mantiene en su voto particular el señor Zanz Escartín.

Conferencia sobre la enseñanza del Catecismo

En el salón de actos del «Palace Hotel» el señor Marín Lázaro ha dado una conferencia sobre la cuestión de la enseñanza de la doctrina.

Entre las personas de significación figuraban el marqués de Comillas, los señores Rodríguez Sampedro, Allendezalazar y el marqués de Ibarra.

Ha sostenido el conferenciante que el Gobierno no puede disponer por decreto la supresión de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas, sino que debe efectuarse dicha prohibición por medio de una ley.

El jueves dará una conferencia sobre el mismo tema el catedrático de la Universidad Central y senador señor Fernández Prida.

LLEGADA DE UN AVIADOR

Madrid 1 a las 20

Llegada de Brindejone a Aranda del Duero.—Gran entusiasmo.—Salida para Madrid

Comunican de Aranda del Duero que a las 9:45 de la mañana llegó a aquella población procedente de Burgos el aviador francés Brindejone con un monoplano «Morane».

El aviador aterrizó con un magistoso vuelo.

Un inmenso gentío presenció la operación del aterrizaje admirando el espectáculo.

El aviador se ha quejado del rigor de la temperatura reinante desde Burgos a aquella población.

Durante el tiempo que permaneció en Aranda del Duero el aviador habló con el Alcalde de aquella población y le expresó su agradecimiento por las atenciones que se le habían dispensado.

Luego Brindejone emprendió su vuelo hacia Madrid.

Al verificar su ascensión el aviador, el numeroso público que presenció el acto, en medio de gran entusiasmo prorrumpió en frenéticos aplausos y vivas al aviador.

Llegada del aviador Brindejone a Madrid

Procedente de Burgos llegó al Aeródromo de Cuatro Vientos a las doce y cuarto el aviador francés Brindejone piloteando un monoplano «Morone».

De Burgos salió Brindejone a las 8:45 llegando a Aranda del Duero a las 9:45 en donde aterrizó permaneciendo allí algunos minutos.

Inmediatamente salió para Madrid en donde le esperaban todos los pilotos aviadores de la Escuela militar.

Madrid 1 a las 24

Llegada del aviador Brindejone.—Detalles del viaje

El aviador Brindejone llegó a Madrid satisfechísimo del viaje sin demostrar cansancio.

En Aranda le hizo el vecindario un entusiasta recibimiento. Hubo aclamaciones, banderas y música.

En el recorrido hasta Madrid no ha sufrido más molestias que los nublados que ha tenido que atravesar.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 p, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 16:30

Homenaje

Los dependientes de comercio de Salamanca han organizado un homenaje en honor de los señores Benavente y Bretón con asistencia de dichos señores.

Recaudación del Tesoro

La recaudación del Tesoro ascendió a 101.113.733 pesetas, que comparada con la obtenida en igual fecha del año anterior resulta un aumento de 6.929.371 pesetas.

Escuela de reclutas

En el cuartel de María Cristina se ha celebrado mañana la inauguración de la Escuela de reclutas para la instrucción militar.

Asistió en representación del Capitán general el Gobernador militar.

Todos los profesores de la Escuela y el director de la Academia, señor Contreras pronunciaron discursos.

El alumno señor Calleja ha regalado material para la Escuela por valor de mil pesetas.

Firma regia

Del ministerio de Hacienda ha firmado el Monarca la autorización para adquirir una máquina elevadora para las minas de Almadén.

El Rey paseando

El Rey después de haber despachado con el Conde de Romanones marchó a la Casa de Campo con la Reina doña Victoria y la archiduquesa de Austria paseando hasta las doce y media.

La oficialidad banqueta

La oficialidad de la escolta de S. M. el Rey celebra un almuerzo en el cuartel de Palacio.

Asisten a él los generales Aznar y Sánchez Gómez.

Fiesta de los exploradores madrileños

El próximo día 27 celebrarán una gran fiesta en Madrid los exploradores madrileños.

En el campo del Athletic Club evolucionarán más de mil quinientos uniformados, que cantarán luego el himno del Club.

A la fiesta asistirá probablemente S. M. el Rey.

Personas reales en el Pardo

La Archiduquesa Alicia, la Infanta Isabel y tres damas del séquito estuvieron esta mañana en el Pardo, examinando la colección de tapices del Museo.

Al regreso, el automóvil de la Infanta Isabel sufrió una avería de bastante importancia.

Viaje de la Archiduquesa

El próximo domingo regresará seguramente a su país la Archiduquesa Alicia.

Llegada de la princesa Beatriz

El próximo lunes es esperada en esta Corte la princesa Beatriz madre de S. M. la Reina doña Victoria.

Inauguración del museo comercial hispano-marroquí

El Director de Comercio, representando al Gobierno, inaugurará el museo comercial hispano-marroquí.

El Director de Comercio procederá luego al reparto de premios a los alumnos que se hayan distinguido en el estudio del árabe vulgar.

Regreso de Villanueva

Ha llegado a la Corte el ministro de Fomento señor Villanueva, de regreso de su viaje a Málaga.

Viene satisfechísimo de la excursión y de las atenciones múltiples de que fué objeto en aquella ciudad.

El señor Villanueva ha elogiado grandemente las obras del pantano que se están verificando en Málaga, así como las del puente, ambas muy adelantadas, diciendo que se trabaja asimismo muy activamente en la construcción del ferro-carril suburbano que reportará grandes beneficios a aquella región.

Manifestó también el señor Villanueva que en la provincia de Málaga han caído lluvias generales que se cree salvarán las cosechas.

Madrid 1 a las 20

Conferencia de Silvestre y Alfau.

Llegada de Vela Dicen de Melilla que llegó a Rincón de Medik el coronel Fernández Silvestre conferenciando con el general Alfau.

También llegó a aquella población el alto empleado de hacienda don Angel Vela.

Cuatro muertos y once gravísimos por haber comido cerdo atacado de triquina

Dicen de Sevilla que en una casa de campo cercana a Ecija, Manuel Veyeron mató un cerdo que estaba atacado de triquina, cosa que él ignoraba.

De la carne de dicho cerdo comieron unas quince personas, entre ellas cuatro niños hijos de Manuel, uno de los cuales ya ha fallecido.

posición resolviendo que los sargentos de artillería ascendidos a brigadas no continúen desempeñando los cargos apuntados y los de artificieros preferentes.

Pruebas de las máquinas del acorazado «España»

Dicen de el Ferrol que hoy ha quedado montada en el acorazado España la artillería de grueso calibre.

Hoy el nuevo acorazado realizará pruebas de las máquinas y durante el próximo mes entrará en el dique.

El Gran Duque de Oldemburgo en Cádiz.—Conferencia en Gibraltar con el Kaiser

Comunican de Cádiz que procedente de Valencia llegó a aquel puerto a bordo del yate «Lenschahn» el Gran Duque de Oldemburgo.

El agosto viajero desembarcó de incógnito y visitó la ciudad y sus monumentos regresando después a bordo de su yate.

El Gran Duque hoy por la mañana temprano ha salido con el yate para Gibraltar y allí esperará al Kaiser.

Madrid 1 a las 24

Visita del Rey a las Caballerizas

S. M. el Rey pasó la tarde acompañado de la Infanta Isabel y de la Archiduquesa Alicia, visitando las Caballerizas y la Armería.

Anochecido acompañado del señor Aibar dió un largo paseo por la población, regresando cerca de las ocho.

Museo de productos africanos

En el Centro Comercial Hispano-Marroquí ha tenido efecto la inauguración del Museo de productos africanos.

Ha presidido el señor Labra y han pronunciado discursos enalteciendo la labor de los Centros Hispano-Marroquíes los señores Maestro Doval, Maltrana, Foronda y Labra.

Este rindió un tributo de admiración al jefe del Estado por la forma y competencia con que lleva la cuestión marroquí.

También pronunciaron discursos el Director general de Comercio y el señor Villanueva en representación del Conde de Romanones.

Se repartieron premios a los alumnos que más se han distinguido en la enseñanza del árabe.

Los invitados han sido obsequiados con un lunch.

Viaje de la Archiduquesa Alicia y la Infanta Isabel a Toledo

Mañana la Archiduquesa Alicia con la Infanta Isabel marchará en automóvil a Toledo a visitar los monumentos artísticos, la Casa del Greco, la fábrica de armas, etc.

El ferr. carril de Betanzos.—La carta de Villanueva

Comunican del Ferrol que ha producido satisfacción inmensa la carta dirigida por el ministro de Fomento señor Villanueva al señor García Prieto prometiendo la construcción del ferro-carril de Betanzos que ha de reportar mejoras indiscutibles en la provincia.

Empezará a circular dicho ferro-carril en la misma fecha en que tendrá lugar la botadura del nuevo acorazado español en construcción Alfonso XIII.

Llegada de Lerroux

Hoy ha llegado a Madrid el jefe de los radicales señor Lerroux.

Le han recibido algunos amigos.

Asamblea de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación

Mañana por la tarde en el Palacio de la Bolsa se inaugurará la Asamblea de las Cámaras de Comercio Industria y Navegación.

Presidirá el señor Villanueva. En los días 3, 4 y 5 por la mañana se discutirán las ponencias y por las tardes se verificarán las sesiones.

El día 5 se celebrará la sesión de clausura.

En la noche de dicho día se celebrará un banquete en el «Hotel Ritz».

El día 6 los congresistas realizarán una excursión al Escorial. Por la noche se verificará una recepción en el ministerio de Fomento.

Han enviado su representación 13 Cámaras.

El número de congresistas inscritos pasa de 200.

Construcción de un nuevo trasatlántico Dicen de Cádiz que en el astillero «Russell Post Glasford» se ha puesto la quilla para un nuevo vapor de la Empresa Pinillos, igual al Infanta Isabel.

El nuevo buque quedará terminado a fines del año actual.

Prestará servicio entre Barcelona, Cádiz y Buenos Aires: Las huelgas

De Huelva comunican que los obreros de los talleres de la compañía Zorra han anunciado al gobernador que desde mañana se declararán en huelga.

Los ferroviarios la han acordado para dentro de ocho días.

En vista de tales actitudes, el gobernador ha tomado las debidas precauciones.

Llegada de fuerzas indígenas a Málaga.—Recibimiento.—Revista

Dan cuenta desde Málaga que a bordo del vapor Sister han llegado a dicha población procedente de Melilla las fuerzas de la policía indígena, que van a Madrid para asistir al acto de la jura de banderas.

En el muelle las recibieron las autoridades, gran número de militares y un gentiizo.

Se alojaron en el cuartel de la Aurora.

Por la tarde desfilaron ante el Gobernador militar en la calle de Larios.

Ha presenciado el desfile gran número de vecinos.

A las cinco de la tarde salieron para Madrid en tren especial.

El temporal

Dicen de Cádiz que continúa reinando fuerte temporal causando grandes daños.

El oleaje continúa elevándose llevándose grandes cantidades de tierra.

Bugallal a Madrid.—El diputado Mon y su agresor

De Pontevedra dicen que el exministro señor Bugallal ha marchado a Madrid con el rápido, despidiéndose en la estación numerosos amigos políticos y particulares.

Este y el señor Besada visitaron al diputado señor Mon que se encuentra mejor de las heridas que recibió al ser agredido.

El agresor del señor Mon ha sido libertado.

El señor Mon recibió telegramas muy afectuosos del jefe de los conservadores señor Maura, del Presidente del Senado señor Montero Ríos y del señor Pidal, recibiendo también algunas comisiones de distintos pueblos de provincia.

MONCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 a las 23

Viaje regio

Los reyes de Inglaterra preparan un viaje al extranjero durante el mes de Mayo, visitando París, Berlín y Viena.

Oisipo francés enfermo

Beauvais.—El obispo de esta diócesis, monseñor Douais, está gravemente enfermo.

¿Que será?

París.—Dice la «Prensa asociada»: «En los corredores del Palacio de justicia se dice que hay un auto de citación contra el hijo de un exministro que desempeñó un gran papel en política, hoy fallecido.»

Se le acusa de graves actos de improbidad.

Instituto español

París.—Entre los elementos de la colonia española se trata de fundar en París un Instituto español a semejanza del Instituto francés que se ha inaugurado en Madrid.

Nota oficiosa del Vaticano.—Noticia desmentida

Roma.—Una nota oficiosa del Vaticano desmiente de una manera categórica que el actual Nuncio de SS. el Papa en Madrid Monseñor Ragonesi, antes ir a la capital de España fuese a París con una misión especial de la Santa Sede para el Gobierno francés.

De Méjico.—Propósitos de Carranza.—¿Diaz contra Huertas?

New York.—Telegramas recibidos de Méjico dan cuenta de que Carranza, jefe de los rebeldes del Norte, que se ha hecho proclamar presidente, abraja el propósito de proclamar la separación de los distritos del Norte y formar una república aparte.

Dicen además los despachos que no sería extraño que Felíz Diaz que tan decididamente coadyuvó al triunfo de Huertas, actual presidente de la república mejicana, se levantará ahora en armas contra él.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 1 a las 23

Comentarios sobre la toma de Andrinópolis

El Dr. Don Juan Alcina Mellis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 3, 4 y 5 de Abril Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Médico-Oculista Sr. Comas).

cree que la caída de Andrinópolis en nada modificará la situación política general de Europa.

En cambio la «Vosivha Zeitung» es de opinión contraria pues ahora los aliados se mostrarán mucho menos sumisos a las indicaciones de las potencias.

La «Taegliche Rundschau» dice que la cooperación de los servicios producirá dificultades en la hora del reparto.

Buque turco capturado

Atenas.—Un torpedero griego ha dado caza al vapor turco «Vourla» que llevaba provisiones a Esmirna.

Regreso de tropas

Belgrado.—Empiezan a regresar a Servia las tropas que tomaron parte en el sitio de Andrinópolis.

Un gran gentío los esperaba en la Estación.

Buques ingleses a bloquear las costas montenegrinas

París.—El periódico «Le Matin» publica un telegrama fechado en Londres en el que se dice que Inglaterra unirá sus buques con los de Austria para bloquear las costas de Montenegro.

Salida de vapores con tropas para Skutari

Londres.—El periódico «Daily Mail» inserta un telegrama de Porfú dando cuenta de la salida de dieciséis vapores, conduciendo tropas servias y municiones con destino al sitio de la plaza de Skutari.

El Infante don Carlos en Atenas

Atenas. Ha llegado a esta ciudad el Infante don Carlos procedente de Berlín y su séquito para asistir a los funerales que aquí han de celebrarse dedicados al rey Jorge, en los que, como es sabido, ostentará el Infante la representación del Monarca español.

La Sublime Puerta acepta las condiciones de paz

Constantinopla.—La Sublime Puerta ha entregado a los embajadores de las potencias una nota en la que manifiesta que acepta sin restricción las condiciones para la paz, propuestas por las potencias.

¿Montenegro cederá a las peticiones de las potencias?

Berlin.—En las esferas oficiales alemanas se espera que Montenegro cederá a las peticiones de las potencias tocante a no invadir los límites de la Albania.

Actitud del gobierno italiano respecto a Montenegro

Roma.—Tiénesese por evidente que el Gobierno de Italia repugna a tomar parte en cualquiera medida coercitiva contra Montenegro, pero por otra parte tampoco quiere permitir que sea Austria la que ejerza aquella acción.

Rusia ante la cuestión montenegrina

Petersburgo.—Rusia ha formulado reservas expresas y formales acerca de la acción que se intenta contra Montenegro de persistir dicho estado en sus propósitos referentes a la Albania.

Deseo de los notables del Epiro

Atenas.—Una delegación de notables del Epiro ha significado su deseo de no formar parte de la Albania, sino de ser por el contrario anexionados a Grecia.

La prensa inglesa y el estado actual de Europa

Londres.—La prensa inglesa dedica preferente atención en sus columnas al estudio y comentario acerca del estado que ha creado a Europa en general, la actual guerra de los Balkanes.

«The Standard» dice que los preparativos militares de Alemania constituyen una grave preocupación por las potencias.

«Daily Telegraph» dice que la actual crisis europea es gravísima como pocas habrán visto.

«Morning Post» excita al Gobierno británico a adoptar las medidas que requiere la gravedad del momento actual.

Añade que la actitud de Servia es intolerable, y termina diciendo que el conflicto que se avecina encontrará a Inglaterra desprevenida.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22

un guardia del cuerpo de Seguridad por el incidente ocurrido el domingo resulta que al pasar el Viático por las Ramblas, el teniente y el capitán del mencionado Cuerpo ordenaron al guardia de referencia que se descubriese, negándose dicho individuo con el pretexto de que le dolía la cabeza.

El Gobernador señor Sánchez Anido dice, interrogado sobre el particular, que resolverá en justicia.

para proceder a la revisión de las Ordenanzas de Aduanas, ampliando el plazo para la reforma de la ley de propiedad industrial comercial.

Madrid 1 a las 24

Consejo de ratificaciones del tratado franco-español

Mañana al mediodía se verificará en el ministerio de Estado el canje de las ratificaciones del tratado franco-español, entre el embajador de Francia y el señor Ibarro Reverter.

Visita del Embajador de Panamá

Hoy verificó la visita al ministro de Estado, el Embajador de Panamá que trae la misión especial de entregar a S. M. el Rey un proyecto de monumento a Vasco Núñez de Balboa que se erigirá en aquel país.

Política conservadora en Zaragoza

Nuevo diario
Dicen de Zaragoza que la política conservadora esta animadísima.

MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 1 a las 16'30
Despacho con el Rey.-Ratificación del Tratado franco-español.-Romanones satisfecho.-La enseñanza del Catecismo

El Conde de Romanones ha despachado con el Rey y recogió la firma de los ministerios de Estado y Hacienda.

Del ministerio de Estado firmó S. M. todo lo necesario para la ratificación del Tratado franco-español sobre Marruecos que mañana publicará la Gaceta.

Estoy satisfechísimo, dijo el Conde, de la manera como se ha llevado la discusión de la consulta del Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Al Consejo de Instrucción pública han asistido todos los exministros de Instrucción pública y casi todos los consejeros.

Esta discusión facilitará el asunto cuando haya de discutirse en el Parlamento.

Cree, el conde, que el dictamen quedará aprobado dentro de pocos días.

Madrid 1 a las 20

Le visitan el Nuncio y Montero Ríos. Ignota si el Infante don Carlos será Capitán General de Sevilla

El Presidente del Consejo Conde de Romanones no recibió esta tarde a los periodistas manifestando que había recibido la noticia del nuevo Nuncio Monseñor Ragonessi y la del señor Montero Ríos.

Nos dijo el Conde que la visita del Nuncio fué puramente protocolaria como se acostumbra en estos semejantes.

Nos añadió el Conde que conferenció con el señor Montero Ríos larga y amistosamente.

Agregó el Presidente que cuando mejoró el tiempo el Presidente del Senado señor Montero Ríos marchará a Lourizan.

Nos añadió el Conde que a los primeros de Junio quedará instalada la Presidencia del Consejo en el Palacio que posea en la Castellana el Infante don Carlos.

Agregó que mañana a las cinco y media de la tarde habrá congreso en la Presidencia.

Los periodistas le preguntamos para cierto que el Infante don Carlos fijará su residencia en Sevilla después de la excursión que hará a Túnez y otras plazas africanas, contestándonos el Conde que nada sabía.

Insistieron sobre dicho asunto los periodistas de que con este motivo se nombraría al Infante Capitán General de Sevilla, por jubilación del actual Capitán General señor Delgado Zulueta, contestándonos que también lo ignoraba, pero que en el caso de ser exacta la versión aseguraba que el Infante sería un buen Capitán General.

EL CATECISMO EN LAS ESCUELAS

Madrid 1 a las 20
conservadores votarán el voto particular de Zanz Escartín

El señor Maura ha ordenado a los vocales del Consejo de Instrucción pública conservadores que asistan a la sesión de mañana en el que se vote

el asunto de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas.

Por dicho motivo mañana llegará a Madrid el consejero señor Bugallal y el sábado regresará de Pontevedra el señor González Besada que también forma parte del Consejo.

Todos los consejeros conservadores sostendrán el criterio que mantiene en su voto particular el señor Zanz Escartín.

Conferencia sobre la enseñanza del Catecismo

En el salón de actos del «Palace Hotel» el señor Marín Lázaro ha dado una conferencia sobre la cuestión de la enseñanza de la doctrina.

Entre las personas de significación figuraban el marqués de Comillas, los señores Rodríguez Sampedro, Allendezalazar y el marqués de Ibarra.

Ha sostenido el conferenciante que el Gobierno no puede disponer por decreto la supresión de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas, sino que debe efectuarse dicha prohibición por medio de una ley.

El jueves dará una conferencia sobre el mismo tema el catedrático de la Universidad Central y senador señor Fernández Prida.

LLEGADA DE UN AVIADOR

Madrid 1 a las 20
Llegada de Brindejone a Aranda del Duero—Gran entusiasmo—Salida para Madrid

Comunican de Aranda del Duero que a las 9'45 de la mañana llegó a aquella población procedente de Burgos el aviador francés Brindejone con un monoplano «Morane».

El aviador aterrizó con un magistoso vuelo.

Un inmenso gentío presenció la operación del aterrizaje admirando el espectáculo.

El aviador se ha quejado del rigor de la temperatura reinante desde Burgos a aquella población.

Durante el tiempo que permaneció en Aranda del Duero el aviador habló con el Alcalde de aquella población y le expresó su agradecimiento por las atenciones que se le habían dispensado.

Luego Brindejone emprendió su vuelo hacia Madrid.

Al verificar su ascensión el aviador, el numeroso público que presenció el acto, en medio de gran entusiasmo prorrumpió en frenéticos aplausos y vivas al aviador.

Llegada del aviador Brindejone a Madrid

Procedente de Burgos llegó al Aerodromo de Cuatro Vientos a las doce y cuarto el aviador francés Brindejone pilotando un monoplano «Morone».

De Burgos salió Brindejone a las 8'45 llegando a Aranda del Duero a las 9'45 en donde aterrizó permaneciendo allí algunos minutos.

Inmediatamente salió para Madrid en donde le esperaban todos los pilotos aviadores de la Escuela militar.

Madrid 1 a las 24

Llegada del aviador Brindejone—Detalles del viaje

El aviador Brindejone llegó satisfechísimo del viaje sin demostrar cansancio.

En Aranda le hizo el vecindario un entusiasta recibimiento. Hubo aclamaciones, banderas y música.

En el recorrido hasta Madrid no ha sufrido más molestias que los nublados que ha tenido que atravesar.

COTIZACIONES

Madrid 1 a las 16
Interior contado 83'40
Interior fin de mes 83'75
Amortizable 5 p 100'95
Amortizable nuevo 92'85
Banco de España 451'50
Compañía Tabacalera 00'00
Francos 8'50
Libras 27'38
Exterior 93'20

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 16'30
Homenaje
Los dependientes de comercio de Salamanca han organizado un homenaje en honor de los señores Benavente y Bretón con asistencia de dichos señores.

Recaudación del Tesoro
La recaudación del Tesoro ascendió a 101.113.733 pesetas, que comparada con la obtenida en igual fecha del año anterior resulta un aumento de 6.929.371 pesetas.

Escuela de reclutas

En el cuartel de María Cristina se ha celebrado la inauguración de la Escuela de reclutas para la instrucción militar.

Asistió en representación del Capitán general el Gobernador militar.

Todos los profesores de la Escuela y el director de la Academia, señor Contreras pronunciaron discursos.

El alumno señor Calleja ha regalado material para la Escuela por valor de mil pesetas.

Firma regia

Del ministerio de Hacienda ha firmado el Monarca la autorización para adquirir una máquina elevadora para las minas de Almadén.

El Rey paseando

El Rey después de haber despachado con el Conde de Romanones marchó a la Casa de Campo con la Reina doña Victoria y la archiduquesa de Austria paseando hasta las doce y media.

La oficialidad banqueta

La oficialidad de la escolta de S. M. el Rey celebra un almuerzo en el cuartel de Palacio.

Asisten a él los generales Aznar y Sánchez Gómez.

Fiesta de los exploradores madrileños

El próximo día 27 celebrarán una gran fiesta en Madrid los exploradores madrileños.

En el campo del Athletic Club evolucionarán más de mil quinientos uniformados, que cantarán luego el himno del Club.

A la fiesta asistirá probablemente S. M. el Rey.

Personas reales en el Pardo

La Archiduquesa Alicia, la Infanta Isabel y tres damas del séquito estuvieron esta mañana en el Pardo, examinando la colección de tapices del Museo.

Al regreso, el automóvil de la Infanta Isabel sufrió una avería de bastante importancia.

Viaje de la Archiduquesa

El próximo domingo regresará seguramente a su país la Archiduquesa Alicia.

Llegada de la princesa Beatriz

El próximo lunes es esperada en esta Corte la princesa Beatriz madre de S. M. la Reina doña Victoria.

Inauguración del museo comercial hispano-marroquí

El Director de Comercio, representando al Gobierno, inaugurará el museo comercial hispano-marroquí.

El Director de Comercio procederá luego al reparto de premios a los alumnos que se hayan distinguido en el estudio del árabe vulgar.

Regreso de Villanueva

Ha llegado a la Corte el ministro de Fomento señor Villanueva, de regreso de su viaje a Málaga.

Viene satisfechísimo de la excursión y de las atenciones múltiples de que fué objeto en aquella ciudad.

El señor Villanueva ha elogiado grandemente las obras del pantano que se están verificando en Málaga, así como las del puente, ambas muy adelantadas, diciendo que se trabaja asimismo muy activamente en la construcción del ferrocarril suburbano que reportará grandes beneficios a aquella región.

Manifestó también el señor Villanueva que en la provincia de Málaga han caído lluvias generales que se cree salvarán las cosechas.

Madrid 1 a las 20

Conferencia de Silvestre y Alfau. Llegada de Vela

posición resolviendo que los sargentos de artillería ascendidos a brigadas no continúen desempeñando los cargos apuntados y los de artificieros preferentes.

Pruebas de las máquinas del acorazado «España»

Dicen de el Ferrol que hoy ha quedado montada en el acorazado España la artillería de grueso calibre.

Hoy el nuevo acorazado realizará pruebas de las máquinas y durante el próximo mes entrará en el dique.

El Gran Duque de Oldemburgo en Cádiz.-Conferenciara en Gibraltar con el Kaiser

Comunican de Cádiz que procedente de Valencia llegó a aquel puerto a bordo del yate «Lensahn» el Gran Duque de Oldemburgo.

El agosto viajero desembarcó de incógnito y visitó la ciudad y sus monumentos regresando después a bordo de su yate.

El Gran Duque hoy por la mañana temprano ha salido con el yate para Gibraltar y allí esperará al Kaiser.

Madrid 1 a las 24

Visita del Rey a las Caballerizas

S. M. el Rey pasó la tarde acompañada de la Infanta Isabel y de la Archiduquesa Alicia, visitando las Caballerizas y la Armería.

Anochecho acompañado del señor Aibar dió un largo paseo por la población, regresando cerca de las ocho.

Museo de productos africanos

En el Centro Comercial Hispano-Marroquí ha tenido efecto la inauguración del Museo de productos africanos.

Ha presidido el señor Labra y han pronunciado discursos enalteciendo la labor de los Centros Hispano-Marroquíes los señores Maestre Doval, Maltrana, Foronda y Labra.

Este rindió un tributo de admiración al jefe del Estado por la forma y competencia con que lleva la cuestión marroquí.

También pronunciaron discursos el Director general de Comercio y el señor Villanueva en representación del Conde de Romanones.

Se repartieron premios a los alumnos que más se han distinguido en la enseñanza del árabe. Los invitados han sido obsequiados con un lunch.

Viaje de la Archiduquesa Alicia y la Infanta Isabel a Toledo

Mañana la Archiduquesa Alicia con la Infanta Isabel marchará en automóvil a Toledo a visitar los monumentos artísticos, la Casa del Greco, la fábrica de armas, etc.

El ferr.carril de Betanzos.-La carta de Villanueva

Comunican del Ferrol que ha producido satisfacción inmensa la carta dirigida por el ministro de Fomento señor Villanueva al señor García Prieto prometiéndole la construcción del ferrocarril de Betanzos que ha de reportar mejoras indiscutibles en la provincia.

Empezará a circular dicho ferrocarril en la misma fecha en que tendrá lugar la botadura del nuevo acorazado español en construcción Alfonso XIII.

Llegada de Lerroux

Hoy ha llegado a Madrid el jefe de los radicales señor Lerroux.

Le han recibido algunos amigos.

Asamblea de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación

Mañana por la tarde en el Palacio de la Bolsa se inaugurará la Asamblea de las Cámaras de Comercio Industria y Navegación.

Presidirá el señor Villanueva. En los días 3, 4 y 5 por la mañana se discutirán las ponencias y por las tardes se verificarán las sesiones.

El día 5 se celebrará la sesión de clausura.

En la noche de dicho día se celebrará un banquete en el «Hotel Ritz».

Prestará servicio entre Barcelona, Cádiz y Buenos Aires:

Las huelgas

De Huelva comunican que los obreros de los talleres de la compañía Zorra han anunciado al gobernador que desde mañana se declararán en huelga.

Los ferroviarios la han acordado para dentro de ocho días.

En vista de tales actitudes, el gobernador ha tomado las debidas precauciones.

Llegada de fuerzas indígenas a Málaga.-Recibimiento.-Revista

Dan cuenta desde Málaga que a bordo del vapor Sister han llegado a dicha población procedente de Melilla las fuerzas de la policía indígena, que van a Madrid para asistir al acto de la jurada de banderas.

En el muelle las recibieron las autoridades, gran número de militares y un gentiazo.

Se alojaron en el cuartel de la Aurora.

Por la tarde desfilaron ante el Gobernador militar en la calle de Larios.

Ha presenciado el desfile gran número de vecinos.

A las cinco de la tarde salieron para Madrid en tren especial.

El temporal

Dicen de Cádiz que continúa reinando fuerte temporal causando grandes daños.

El oleaje continúa elevándose llevándose grandes cantidades de tierra.

Bugallal a Madrid.-El diputado Mon y su agresor

De Pontevedra dicen que el exministro señor Bugallal ha marchado a Madrid con el rápido, despidiéndole en la estación numerosos amigos políticos y particulares.

Este y el señor Besada visitaron al diputado señor Mon que se encuentra mejor de las heridas que recibió al ser agredido.

El agresor del señor Mon ha sido libertado.

El señor Mon recibió telegramas muy afectuosos del jefe de los conservadores señor Maura, del Presidente del Senado señor Montero Ríos y del señor Pidal, recibiendo también algunas comisiones de distintos pueblos de provincia.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 a las 23
Viaje regio

Los reyes de Inglaterra preparan un viaje al extranjero durante el mes de Mayo, visitando París, Berlín y Viena.

Oisipo francés enfermo

Beauvais.—El obispo de esta diócesis, monseñor Douais, está gravemente enfermo.

¿Que será?

París.—Dice la «Prensa asociada»: «En los corredores del Palacio de justicia se dice que hay un auto de citación contra el hijo de un exministro que desempeñó un gran papel en política, hoy fallecido.

Instituto español

París.—Entre los elementos de la colonia española se trata de fundar en París un Instituto español a semejanza del Instituto francés que se ha inaugurado en Madrid.

Nota oficiosa del Vaticano.—Noticia desmentida

Roma.—Una nota oficiosa del Vaticano desmiente de una manera categórica que el actual Nuncio de SS. el Papa en Madrid Monseñor Ragonessi, antes ir a la capital de España fuese a París con una misión especial de la Santa Sede para el Gobierno francés.

De Méjico.—Propósitos de Carranza.—¿Diaz contra Huertas?

El Dr. Don Juan Alcina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.
Permanecerá en Palma los días 3, 4 y 5 de Abril
Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde.
Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Médico-Oculista Sr. Comas).

cree que la caída de Andrinópolis en nada modificará la situación política general de Europa.

En cambio la «Vosivha Zeitung» es de opinión contraria pues ahora los aliados se muestran mucho menos sumisos a las indicaciones de las potencias.

La «Taegliche Rundschau» dice que la cooperación de los servicios producirá dificultades en la hora del reparto.

Atenas.—Un torpedero griego ha dado caza al vapor turco «Vourla» que llevaba provisiones a Esmirna.

Regreso de tropas

Belgrado.—Empiezan a regresar a Servia las tropas que tomaron parte en el sitio de Andrinópolis.

Un gran gentío los esperaba en la Estación.

Buques ingleses a bloquear las costas montenegrinas

París.—El periódico «Le Matin» publica un telegrama fechado en Londres en el que se dice que Inglaterra unirá sus buques con los de Austria para bloquear las costas de Montenegro.

Salida de vapores con tropas para Skutari

Londres.—El periódico «Daily Mail» inserta un telegrama de Porfú dando cuenta de la salida de dieciséis vapores, conduciendo tropas serbias y municiones con destino al sitio de la plaza de Skutari.

El Infante don Carlos en Atenas

Atenas. Ha llegado a esta ciudad el Infante don Carlos procedente de Berlín y su séquito para asistir a los funerales que aquí han de celebrarse dedicados al rey Jorge, en los que, como es sabido, ostentará el Infante la representación del Monarca español.

La Sublime Puerta acepta las condiciones de paz

Constantinopla.—La Sublime Puerta ha entregado a los embajadores de las potencias una nota en la que manifiesta que acepta sin restricción las condiciones para la paz, propuestas por las potencias.

¿Montenegro cederá a las peticiones de las potencias?

Berlin.—En las esferas oficiales alemanas se espera que Montenegro cederá a las peticiones de las potencias tocante a no invadir los límites de la Albania.

Actitud del gobierno italiano respecto a Montenegro

Roma.—Tiénesse por evidente que el Gobierno de Italia repugna a tomar parte en cualquiera medida coercitiva contra Montenegro, pero por otra parte tampoco quiere permitir que sea Austria la que ejerza aquella acción.

Rusia ante la cuestión montenegrina

Petersburgo.—Rusia ha formulado reservas expresas y formales acerca de la acción que se intenta contra Montenegro de persistir dicho estado en sus propósitos referentes a la Albania.

Deseo de los notables del Epiro

Atenas.—Una delegación de notables del Epiro ha significado su deseo de no formar parte de la Albania, sino de ser por el contrario anexionados a Grecia.

La prensa inglesa y el estado actual de Europa

Londres.—La prensa inglesa dedica preferente atención en sus columnas al estudio y comentario acerca del estado que ha creado a Europa en general, la actual guerra de los Balkanes.

«The Standard» dice que los preparativos militares de Alemania constituyen una grave preocupación por las potencias.

«Daily Telegraph» dice que la actual crisis europea es gravísima como pocas habrán visto.

«Morning Post» excita al Gobierno británico a adoptar las medidas que requiere la gravedad del momento actual.

Añade que la actitud de Servia es intenable, y termina diciendo que el conflicto que se avecina encontrará a Inglaterra desprevenida.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22
Guardia que no se descubre al pasar el Viático
El expediente instruido contra

un guardia del cuerpo de Seguridad por el incidente ocurrido el domingo resulta que al pasar el Viático por las Ramblas, el teniente y el capitán del mencionado Cuerpo ordenaron al guardia de referencia que se descubriese, negándose dicho individuo con el pretexto de que le dolía la cabeza.

El Gobernador señor Sánchez Anido dice, interrogado sobre el particular, que resolverá en justicia.

Los mutualistas franceses.—Visita al Ayuntamiento.—Al Tibidabo y en el palacio de Bellas Artes

Los mutualistas franceses huéspedes de Barcelona, han visitado hoy el palacio del Ayuntamiento, cambiándose con el Alcalde afectuosos discursos, encaminados a ponderar la amistad creciente entre España y Francia.

Después han visitado el palacio de la Diputación provincial y el Gobierno civil.

Por la tarde la mayoría de los mutualistas han subido al Tibidabo.

A la hora en que telegrafio asistían al festival que se está celebrando en el palacio de Bellas Artes.

Máquinas retiradas.—Persecución de la pornografía

El Gobernador civil de la provincia ha ordenado fuese inmediatamente suspendido el funcionamiento de unas máquinas automáticas para repartir el dinero, que funcionaban en los cafés del Distrito quinto, con la tolerancia del delegado respectivo.

También ha reiterado el señor Sánchez Anido las severas órdenes dadas para la persecución de la pornografía y del juego, en toda la ciudad.

Bautizo de un ingeniero alemán

Esta tarde en la parroquia Iglesia de Santa María del Pino el Obispo de esta Diócesis Doctor Laguarda ha bautizado a un ingeniero alemán llamado Federico Vinter, de 22 años de edad, pariente del señor Dato.

Ha asistido al acto, muchísima gente.

Protesta de los jaimistas

El general carlista señor Sabater, el concejal Sr. Riera y otros conspicuos jaimistas han dirigido una protesta al señor Marqués de Cerralbo contra el proceder del jefe regional jaimista señor Duque de Solferino y de la junta regional, en los asuntos de orden interior del partido.

Llegada de Ribalta

Procedente de Madrid ha regresado a esta ciudad el ex-empleado ferroviario señor Ribalta.

Conferencias sobre la ciudad-jardín

Vendrán a esta ciudad algunos ingenieros franceses e ingleses con el fin de dar aquí conferencias sobre la ciudad-jardín.

Juventud nacionalista

La Juventud nacionalista sección de la «Liga Regionalista» celebrará junta general de socios en el local de la Liga.

Semanario que se transformará en diario

Se dice que en breve el seman